



Mahabalipuram fut d'abord un port fondé au 7^e siècle par la dynastie des Pallava au sud de Chennai pour commercer avec les royaumes du sud-est de l'Asie. Ce sont ces mêmes souverains qui y édifièrent un ensemble de sanctuaires et de temples, entre 630 et 728, dédiés principalement au culte de Shiva.

Les monuments sont répartis en cinq catégories : les *ratha* (temples en forme de chars), les *mandapa* (sanctuaires en grottes), des reliefs rupestres en plein air, des temples construits en pierre taillée et des *ratha* monolithes.

Cette architecture complexe culmine avec la construction du temple du Rivage, face à l'océan. Il appartient à une période au cours de laquelle le style architectural des Pallava est à son apogée en termes de qualité et de beauté des décors.

L'ensemble de monuments de Mahabalipuram, situé à 50 kms au sud de Chennai, est inscrit au Patrimoine Mondial de l'Unesco depuis 1984.

